
様式第1号(第6条関係) 

令和元年度 ＰＰＤＣＡサイクル表 

  台帳番号 令和元年度 １２ 番   当初起案日 平成３１年１月１０日 

所  管 議会活性化特別委員会   担当者 職・氏名 主査 長谷 博史  

サイクル 年 月 日 内   容   等 

計画 

Plan 

 

 

 

 

31.1.10 

 

 

議会活性化特別委員会において、次のとおり計画を決定 

誰が：議会が 

いつ：平成31年度（令和元年度）に 

どこで：― 

何を：議会モニター制度を 

なぜ（何のために）：本会議や委員会の傍聴・視聴を通して、意見や感

想・提案を求め、市民ニーズを反映させた議会運営の推進を目指すた

め。 

どうする：モニター員に任意で議会傍聴・視聴をしてもらい、意見等を

求めるといった取り組みを実施する 

手順・ 

経過 

Process 

31.2.20 

 

31.3.4 

 

 

区長会連合会役員会に出席し、平成31年度予定の11地区へモニター員の推

薦を協力依頼（推薦書の提出依頼） 

市担当課を通じて、加賀市各種女性団体連絡協議会(3/5に会合あり)、加

賀市女性協議会(3/6に会合あり)に平成31年度のモニター員の推薦を協力

依頼。 

実行 

Do 

 

31.1.10 

 

01.5.9 

01.5.30 

 

01.6.5 

01.8.8 

 

01.8.19 

 

01.11.22 

 

議会活性化特別委員会において、モニター員の概要、募集要件と今後の予

定について協議。 

議会活性化特別委員会において、モニター員説明会について協議。 

決定したモニター員への説明会を開催。議会のあらまし、モニター制度等 

について説明。 

第１回議会モニターアンケートを発送。 

議会活性化特別委員会において、第１回議会モニターアンケートの集計結

果、第２回議会モニターアンケート内容について協議。 

第２回議会モニターアンケート及び第１回議会モニターアンケート集計

結果を発送。 

議会活性化特別委員会において、第２回議会モニターアンケートの集計結

果、中間報告（第１回、第２回の意見等に対する回答）、第３回議会モニ

議会モニター 



 

01.11.25 

 

02.1.22 

 

02.2.13 

 

 

02.2.17 

 

02.3.10 

 

02.4.9 

 

ターアンケート内容について協議。 

第３回議会モニターアンケート及び第２回議会モニターアンケート集計

結果、中間報告を発送。 

中間報告の「市の取組に関するご意見・ご提案」に関する回答、２月会議

日程を追加で発送。 

議会活性化特別委員会において、第３回議会モニターアンケートの集計結

果、第４回議会モニターアンケート内容、意見交換会の日程・会場・テー

マ・流れについて協議。 

第４回議会モニターアンケート及び第３回議会モニターアンケート集計

結果、意見交換会開催の案内・出欠確認表を発送。 

新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止の観点から、議会モニター員と

の意見交換会の中止を決定。 

議会活性化特別委員会において、第４回議会モニターアンケートの集計結

果、最終報告（第３回、第４回の意見等に対する回答）について協議。 

検証 

Check 

 

01.11.27 

 

 

02.4.9 

 

議会活性化特別委員会を開催し、中間報告について、下記のとおり確認。 

 ・中間報告の内容について、議会運営委員会に報告する。 

 ・議員の質問内容・在り方などに関する意見・提案を全議員に周知する。 

議会活性化特別委員会を開催し、最終報告について、下記のとおり確認。 

 ・最終報告の内容について、議会運営委員会に報告する。 

・広報活動に関して、今後の改善に向けてさまざまな課題が出されてお 

り、広報部会を中心に検討する。 

・議員の質問内容・在り方などに関する意見・提案を全議員に周知する。 

改善 

Action 

 

 

 

01.8.11 

 

01.9.4 

 

 

 

01.9.10 

 

〔改良点等〕 

議会モニター員の意見・提案をもとに、議会運営の改善・改良を実施。 

・「委員会傍聴用のパイプ椅子では、身体がつらい」とのモニター員の

意見を受け、委員会傍聴用椅子をパイプ椅子から通常の事務用椅子に

変更した。 

・議長からの検討依頼及び「病気や高齢・障がい等で着座、車いす上 

での発言もあり得るのではないか」とのモニター員の意見を受け、議

場にバリアフリー議席を試行的に設置。 

  ・議会活性化特別委員会での協議、モニター員の「インターネットで 

視聴する場合は、資料がないため内容が分かりづらい。」との意見を受 



 

 

01.11.27 

  

 02.2.25 

 

 

 02.2.1 

 

 

 02.3.27 

け、本会議のケーブルテレビの中継映像に議員の持込資料を表示でき 

るようにした。 

・中間報告での、議員の質問の在り方等に関する意見・提案を議会運 

営委員会で協議後に全議員に通知し、共通認識を図った。 

・議会運営委員会での協議により、議員の質問の重複に関して、３月 

定例会より、調整前の発言通告書を議員間で共有し、重複した質問の 

取り下げを可能とする方法を採用。 

・議会だよりに「議員の取り組むべき課題や抱負を紹介したらいい」 

というモニター員の意見もあり、常任委員会再編に合わせ、議会だよ 

り令和２年２月号に、抱負などとともに議員の特集記事を掲載。 

・「フェイスブックを宣伝してほしい」とのモニター員の意見を受け、 

議会だより令和２年５月号よりフェイスブックのＱＲコードを表紙に 

掲載するよう広報部会でも協議。印刷業者にも対応依頼。 

 


